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Informe Trimestral 
Comité de Asuntos Internacionales, Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 
Enero-Marzo 2015 y Abril-Junio 2015 
 
Durante el primer trimestre del año se realizó el siguiente evento el cuál se incluye en el 
presente informe dado que no se recibió la solicitud por oficio para entregar el informe del 
primer trimestre, cabe mencionar que es la última actividad organizada por el Comité de Asuntos 
Internacionales en este semestre. 
 
Mesa de diálogo: Ciudad de México - Buenos Aires: Hacia la construcción de una agenda 
compartida 
Salón Heberto Castillo, ALDF, 25 de marzo de 2015 
 
Finalizando los trabajos organizados por el Comité de Asuntos Internacionales en la VI Legislatura 
y como resultado de los esfuerzos en conjunto, la cordialidad y la relación con representantes del 
pueblo argentino; se entabló una reunión para el diálogo e intercambio de experiencias respecto 
de la relación entre academia y gobierno, el desarrollo sustentable, políticas públicas para el 
mejor progreso de la ciudadanía, desarrollo económico y desarrollo social. 
 
La mesa contó con la participación de la Embajadora de la República Argentina la Sra. Patricia 
Vaca Narvaja, el diputado Adrián Michel Espino, presidente del Comité de Asuntos 
Internacionales, la Dra. Alicia Ziccardi, directora del Programa Universitario de Estudios para la 
Ciudad de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Dr. Oscar Tangelson, Director del 
Instituto de Producción, Economía y Trabajo de la Universidad de Lanús, Argentina, el Lic. Víctor 
García Zapata, Director General de Cooperación Internacional de la Coordinación de Relaciones 
Internacionales del Gobierno del Distrito Federal, Diputada Miriam Saldaña, presidenta de la 
Comisión de Vivienda y Diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, presidente del Comité de 
Estudios y Estadística sobre la Ciudad de México. 
 
Como parte fundamental del desarrollo de una ciudad es imprescindible que exista el fomento a 
la participación ciudadana, la implementación de políticas públicas eficientes y un desarrollo 
sustentable que resultará en la mejora de la calidad de vida de los habitantes. Fomentar el 
diálogo y la cooperación internacional entre la Ciudad de México y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires permite estrechar el enlace bilateral para el avance de las sociedades. Ambas con 
proyectos de ciudad y factores en común, ciudadanos, necesidades y problemática similares; por 
ende, puede haber coincidencia también en ideas y visiones para el progreso.  
 
En la reunión se planteó la posibilidad de una agenda compartida entre las ciudades de México y 
Buenos Aires en educación, medio ambiente, desarrollo social y sustentable, inclusión e igualdad, 
entre otras. 
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El estudio profuso que desempeña la academia puede ser eje fundamental, útil e invaluable en 
cualquier sociedad. La apertura, el diálogo y el análisis permanente que realiza la academia junto 
con el gobierno, sirve no sólo para calificar o cualificar sus acciones, los beneficios de esta 
vinculación fortalecen y garantizan la suma de esfuerzos para el progreso de la ciudadanía. 
 
En sus respectivas intervenciones: la Dra. Ziccardi comentó que uno de los puntos prioritarios 
para la agenda en cuestión deberá de ser el adecuado manejo de los recursos que el gobierno 
otorga. La Embajadora Vaca profundizó en la situación que vive Argentina desde 1976 y 
puntualizó que para existir avance tuvo que haber un cambio de la perspectiva dogmática hacia 
una nueva perspectiva funcional, activa y propositiva para lograr soluciones. El Dr. Tangelson 
concluyó que los problemas económicos deben resolverse de forma social, antropológica y no 
sólo económicamente, pues es una necesidad integral. El diputado Adrián Michel comentó los 
grandes avances que se han logrado en la Ciudad de México y reiteró que hay que fortalecer las 
organizaciones sociales y construir una democracia participativa. Finalmente la diputada Miriam 
Saldaña presentó un proyecto de mejoramiento urbano y rescate del espacio público basado en 
el des-entubamiento de los ríos de la Ciudad de México. 
 


